
国防科大迎建校60周年
徐守盛杜家毫陈求发等到校祝贺
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若市民发现违规生
产、销售散装食用油，可拨
本报热线96258或以下电
话举报： 长沙市食安办

88665026、 长沙市质监局12365、
长沙市工商局12315、长沙市卫生
局85570477。

同时，本报“华声帮”互动平
台已开始试运行， 登录 http:
//hsb.voc.com.cn/注册，参加本
报活动， 也可发起组织互
动。 本报将与相关部门合
作，让放心油进社区，若你
们小区有需要，可拨96258
与我们联系。

发现散装油
请举报

http : //hsb . voc . com . cn
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本报9月1日讯 2013张家界国际
乡村音乐周昨天在黄龙洞生态广场
启幕。来自20个国家的22支乡村音乐
团队和8支国内团队共同奏响了一场
世界乡村音乐盛典。

中央社会主义学院党组书记叶
小文，文化部副部长董伟，省委常委、
省委统战部部长李微微， 省委常委、
省委宣传部部长许又声，及2000余名
海内外嘉宾和游客共同见证了这场
音乐盛会。

■三湘华声全媒体记者 胡杏子

张家界国际乡村音乐周启幕

“禁散令”首日，34家批零店关停
长沙严格落实索证索票制，确保食用油可追溯

禁
【食品企业】
自建油罐，定期清洗

食品加工企业这次不是禁
止的对象。因使用量大，这些企
业一般是用油罐车托运。

8月，长沙市食安办曾针对
用油量大的食品企业下发通
知，要求它们自建油罐，原先已
有油罐的企业， 也要及时整改
缺陷。

“油罐可以建在室外，但要
配备遮阴、隔热的设施。”望城
区湖湘贡食品公司的负责人介
绍， 所使用大豆油都是从油脂
企业直接购入， 存放在公司自
建的油罐中。 望城区质监局副
局长邓敏提出了更细致的指导
意见， 比如每个厂要有两个油
罐，便于轮流清洗。

雨花区的东旺食品厂也是
用自己制作的全密封分格油
罐， 使用过程中人和油不直接
接触。 而出产月饼馅料的台杰
食品已从7月起停止使用厂里
的油罐。“我们的用油量不稳
定，淡季整个月才用10吨，旺季
几乎每天要1吨。” 公司负责人
称，直接使用预包装食用油，更
能控制产品质量。

9月1日是长沙禁止散装油销售的第一天， 记者
从长沙市食安办获悉，高桥大市场18家、红星7家、竹
山园9家大型批零店面已关停，二次灌装设备全部拆
除，剩余的散装油也将进行返厂处理。

市民发现销售、使用散装食用油行为，可拨打食
品安全有奖举报电话进行举报。

【小作坊】
包装必须整改到位

开福区四方坪的
“树先生”店面，是一家
典型的“前店后摊”小作
坊模式。 顾客一进店面
看到一些桶装油， 再往
里走便是一个古老的榨
油机。

该店面生产的油有
包装， 且店主拿出了一
份苯并芘检测合格的质
量报告。 不过长沙市食
安办执法协调处处长罗
曙光称， 光有这份报告
是不够的， 食用油的检
测指标还包括酸值、过
氧化氢、 溶剂残留量和
铅含量等。

“除了包装要整合
到位外， 小作坊还必须
定期送检产品。”罗曙光
说， 因小作坊的条例还
未出台， 目前允许小作
坊这种经济形态存在，
但也得按相关要求生产
各类植物油。

■三湘华声全媒体
记者 杨艳

【食安办】
严格落实索证索票制

9月1日，记者走访了开福
区部分店面和餐饮店。人和油
脂店请来一辆小吊车， 将2个
能装30吨油的红色油罐子搬
走了。开福寺附近一家饺子馆、
无名蒸菜馆和沙县小吃店面
的墙壁上，贴着长沙市政府《关
于禁止经营使用散装油》 的通
告， 各店使用的都是5升装餐
饮业专用桶装油。

长沙市政府副秘书长、食
安办主任黄吉邦说，长沙明令
禁止使用散装油， 经营户必须
一律经营合格的、 有质量鉴定
的、有QS标识的安全食用油。

开福区和雨花区对所有
销售食用油的商户进行了一
次全面检查，要求商户严格落
实索证索票制度，建立进、销货
台账，确保食用油来源可追溯。
市场食品检测中心将加强对
食用油的质量检测，定期抽检。

长沙还将严格规范商场、
超市内主食厨房等特殊业态
的食用油进货渠道，严厉打击
未获资质非法从事餐厨废弃
油脂收运处理的单位和个人。

互动

本报9月1日讯 今天是国防科学
技术大学建校60周年纪念日，为简朴
办校庆， 学校将庆祝大会与新学员开
学典礼合二为一， 来庆祝这个特殊的
日子。省委书记、省人大常委会主任徐
守盛，省委副书记、省长杜家毫，省政
协主席陈求发等到校表示祝贺。

省领导李有新、易炼红，武警湖南
总队政委贾龙武、 中南大学校长张尧
学等出席。

国防科大政委王建伟说：“今年
初，校党委下发文件，提出不办文艺晚
会、办学术论坛，不制作赠送纪念品、
总结办学治校经验，不张灯结彩、营造
校园战斗文化，简朴办校庆、办内涵校
庆， 把节省下来的钱用于人才培养
上。” 该校今年以办学术校庆为宗旨，
先后举办“学术名家讲坛”、“国际大师
讲坛”、“强军讲堂”等学术活动，邀请
多名国内外知名专家学者来校讲学，
进行学术交流和前沿科学探索。

■记者 夏似飞 田甜 周小雷


